Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung

am Donnerstag, dem 18. 9. 2014 um 20.00 Uhr in Heilig-Geist

Anwesend: Pfr. Metzler M., Frau Bolender D., Herr Landwehr R., Herr Luckfiel R., Herr Schäfer K-H., Frau Spohner K., Herr Spohner S., Frau Wenz-Jensen S. **Anwesende hauptamtliche Mitarbeiter**: Pfr. Soltes P., Herr Werron J. H., Frau Gann G., Herr Kolobaric M.

Ausschussvorsitzende & Gäste: Herr Kress H., Herr Lenze M.

Abwesend: Frau Moufang R., Frau Peregine E., Herr Arnold J. (JV) Frau Spohner Kath. (JV), Frau Göbel M., Herr Stockmayer C.,

TAGESORDNUNG

TOP 1 Regularien:

Eröffnung, geistliches Wort.

Zur heutigen Sitzung wurde ordnungsgemäß eingeladen.

Das Protokoll der PGR Sitzung von 30.06.2014 wurde rechtzeitig verteilt und wird genehmigt.

Die Tagesordnung wird genehmigt.

TOP 3 und TOP 4 werden getauscht.

TOP 2 Vorstellungs- / Kennenlernrunde Pfarrverwalter Michael Metzler / PGR Heilig Geist; Diskussion zur Situation und den Perspektiven in der Pfarrei

Pfr. Metzler, Pfr. Soltes und die anderen Anwesenden stellen sich vor.

Vorstellung der einzelnen Ausschüsse:

<u>Sozialausschuss</u>: Frau Wenz-Jensen berichtet über die Zusammenarbeit mit Caritas in Herz-Jesu Fechenheim.

Die Ausschüsse Öffentlichkeitsarbeit, Ökumene, Liturgie sowie den Festausschuss gibt es z. Z. nicht.

"Alle an einem Tisch": Herr Werron berichtet über die Projekte. Alle Gremien sind durch je ein Mitglied vertreten.

Für die <u>Homepage</u> ist Herr Berger zuständig. In der Pfarrei neuen Typs wird es eine gemeinsame Homepage geben.

Dem <u>Chor</u> fehlt der Nachwuchs. Welche Möglichkeiten gibt es um neue Mitsänger/innen zu aktivieren?

Für die Jugendarbeit wird Pfr. Soltes in allen 4 Gemeinden zuständig sein.

Für die <u>Messdiener</u> planen Herr Werron und die Jugendvertretung (Jan und Katharina) Familiengottesdienste und regelmäßige Aktionen.

<u>Hüttenausschuss</u>: Herr Kress berichtet: ca. 30 Vermietungen im Jahr.

<u>Eine-Welt-Gruppe</u>: Herr Kress berichtet: Verkauf ist 1x monatlich. Ca. 300 € werden jährlich gespendet.

<u>Spanische Gemeinde</u>: Es ist noch keine Entscheidung bekannt, ob die Spanische Gemeinde in FFM Räumlichkeiten in Heilig Geist nutzen wird.

Das Thema Chor wird Schwerpunkt der nächsten Sitzung sein.

Für den Donnerstags-Gottesdienst gibt es künftig einen Organisten.

Der Sonntagsgottesdienst wird (Termin wird noch bekannt gegeben) künftig um **11.00 Uhr** beginnen, damit der Geistliche, der den Gottesdienst in Herz-Jesu und danach in Hl. Geist hält ein wenig mehr Zeit hat, um von A nach B zu kommen.

TOP 3 Situation kirchlichen Lebens im Stadtteil Fechenheim-Nord

Die Situation war seit 10 Jahren bekannt. Der Gottesdienst in der Glaubenskirche war nur für die Übergangsphase gedacht. Es wird keine Eucharistiefeier mehr in Fechenheim-Nord geben.

Ökumene: Es gibt die Gruppe Sauerteig. Der Weltgebetstag und die Einschulung werden gemeinsam gefeiert.

Am 26.8, fand ein Bibelkreis statt.

Der Arbeitskreis St. Hildegard wird Schwerpunkt der nächsten Sitzung sein. Was ist, was kann getan werden?

TOP 4 Diskussion / Entscheidung über die "Wieder"-Einführung der Ausschüsse Liturgie und Ökumene

Liturgieausschuss: Es wird festgestellt, dass z. Z. kein Bedarf besteht. Ein Treffen der Lektoren- und Kommunionhelfer/innen im pastoralen Raum ist in Planung.

Das Thema Ökumene wurde zunächst zurückgestellt.

Gemeinsam: Schulanfängergottesdient, St. Martinsfeier, Gründonnerstag (Agapefeier)

Es finden Gespräche mit Pfr. Balke, Herrn Werron und Herrn Landwehr statt.

TOP 5 Verschiedenes / Termine

 Aus dem Pastoralausschuss: Die Gründungsvereinbarung wurde von Limburg geprüft. Es wurden keine gravierenden Änderungen vorgenommen. Die Formulierungsvorschläge bezgl. der Kitas wurden überarbeitet.

Die neue Pfarrei heißt - St. Josef Frankfurt am Main

- Es soll ein Schild an der Kirche angebracht werden, damit Passanten erkennen können, wie unsere Kirche heißt. (Abstimmung 7 Stimmen dafür, 1 Enthaltung)
- Missio-Betreung. Frau Mutig steht nicht mehr zur Verfügung. Es wird Ersatz gesucht.
- Wir haben 5 Erstkommunionkinder in diesem Jahr. Es wird noch ein/e Katechet/in gesucht.
- Der Schaukasten in der Lauterbacher Str./Fechenheim-Nord kann auch von uns mitgenutzt werden.
- Es besteht die Möglichkeit, eine ehemalige Telefonzelle zu kaufen und vor der Kirche als Schaukasten aufzustellen. Es müsste sich allerdings jemand finden, der für die Bestückung, Pflege, Reinigung, etc. ... zuständig ist, da das nicht Aufgabe der hauptamtlichen Mitarbeiter sein würde.
- Damit das Pfarrbüro ist rund um die Uhr erreichbar ist, werden die Gespräche (nicht Fax) außerhalb der Öffnungszeiten z. Z. auf das Handy von Frau Moufang (Montag und Freitag) oder Herrn Werron (Dienstag -Donnerstag) weitergeleitet.

Der nächste PGR-Termin ist Donnerstag der 20.11.2014 um 20.00 Uhr.

Protokollführung Karin Spohner